

Bonjour, merci à toutes et tous d'avoir répondu présent à cette journée d'étude qui se déroule aujourd'hui à la Bibliothèque de Tours.

Nous sommes heureux de pouvoir vous accueillir ici à Tours et de nombreux collègues de la métropole sont présents : nos moments de rencontre sur notre territoire sont trop rares aussi je vous remercie d'être là.

Je remercie aussi les collègues de la région d'être venus à nous, j'espère que rien que pour cette salle à la vue exceptionnelle vous estimerez que votre déplacement en valait la peine.

Je remercie la Ville de Tours par sa représentante parmi nous aujourd'hui Madame Blet, élue à l'éducation populaire, aux bibliothèques et aux tiers lieux de nous permettre de nous réunir et d'échanger autour de nos pratiques et d'y participer ; et Jean-Charles Niclas, directeur des bibliothèques de Tours pour son soutien et pour nous laisser investir cette très belle salle à la Bibliothèque centrale.

Nous avons choisi comme thématique l'accueil des publics, de tous les publics, dans leur extraordinaire diversité et spécificité.

Comment adapter notre communication pour qu'elle soit plus inclusive ?

Quels supports d'information, d'éducation, de savoirs et de loisirs leur propose-t-on ?

Comment allons-nous à la rencontre de ceux qui ne viennent pas - ou peu - dans nos structures ?

Les présentations de nos intervenants, par les actions qu'ils ont mis en œuvre sur leurs territoires respectifs s'inscrivent pleinement dans nos missions telles qu'inscrites dans la loi Robert : *Les bibliothèques conçoivent et mettent en oeuvre des services, des activités et des outils associés à leurs missions ou à leurs collections. Elles en facilitent l'accès aux personnes en situation de handicap. Elles contribuent à la réduction de l'illettrisme et de l'illectronisme. Par leurs actions de médiation, elles garantissent la participation et la diversification des publics et l'exercice de leurs droits culturels.*

Ce n'est pas une petite mission...c'est une grande responsabilité que toutes et tous nous appliquons au quotidien dans nos bibliothèques, elles aussi ô combien diverses et spécifiques.

Cette journée vous est donc proposée gratuitement par le groupe ABF de la région Centre. Pour vous donnez un ordre d'idée, la mise en œuvre d'une rencontre comme celle-ci repose sur le temps bénévole de 3-4 professionnels. Notre groupe n'est pas très grand mais il a à cœur de construire avec vous des temps de rencontres et de partages comme aujourd'hui.

Nous savons qu'il y a dans la vie des moments qui sont plus propices que d'autres à l'engagement associatif.

Votre adhésion, même non assortie de temps à consacrer à l'ABF est importante. Plus notre association compte de membres, plus sa parole a du poids lors des consultations

nationales autour de la Culture et celles-ci sont de plus en plus nombreuses : réforme des statuts et des concours, formation des professionnels, notre avis compte grâce à vous.

Si vous souhaitez adhérer et vous impliquer, un tout petit peu pour commencer, vous pouvez nous aider ponctuellement comme par exemple lors de la mise en place d'une journée comme celle-ci.

Enfin, si vous vous dites "ok j'ai du temps, je m'engage, je suis prêt.e." vous pouvez venir nous rejoindre au bureau et participer pleinement à la vie du groupe. Car oui, cette année est une année d'élection, le bureau régional sera renouvelé à la prochaine assemblée générale de décembre : n'hésitez plus, rejoignez-nous.

Merci